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N.    28       DEL     28-06-2021 

 

OGGETTO: 

Comunicazioni, interrogazioni, interpellanze, ordini del giorno ecc; 

 

Oggi 28-06-2021 alle ore 18:00, i lavori del Consiglio comunale si svolgono con 

collegamento da remoto tramite videoconferenza. 
 

Presiede la seduta la Sig.ra Andreani Nuria nella sua qualità di Presidente. Il vicesegretario 

comunale accerta la presenza in video.  
 

Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica:  

 

VAGNOLI FILIPPO P MORELLI ARIANNA P 

NASSINI FRANCESCA P FRENOS FRANCESCO P 

CAPORALI MATTEO P ROSSI MAURO A 

BRONCHI DANIELE P GALASTRI GIANNI P 

PAOLI MIRKO P VANNUCCI MICHELE A 

CIPRIANI MARTINA P TAFI ANNA LISA P 

Donati Gianluca P ROSSI ROBERTO A 

ANDREANI NURIA P RIGHINI CATIA P 

FUSCO CONCETTA P   

 

risultano presenti e collegati n.  14 e assenti n.   3.  
 

Vicesegretario comunale incaricato della redazione del verbale la dr.ssa Michelini Enrica, 

assistito dalla dr.ssa Nebbiai Giovanna. 

 

Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti, invita i presenti alla trattazione 

dell’argomento indicato in oggetto.  
 

ESECUZIONE IMMEDIATA      

    



 

 

 
Comunicazioni, interrogazioni, interpellanze, ordini del giorno ecc; 

 
IL CONSIGLIO COMUNALE 

 
DISCUSSIONE C.C. PUNTO 2) ODG C.C. 28/06/2021 COMUNICAZIONI, INTERROGAZIONI, 

INTERPELLANZE, ORDINI DEL GIORNI ECC.  

 

Presidente Andreani: “Dunque oggi abbiamo con noi il Capitano Barbato ma anche il Maresciallo 

Pratesi proprio in questa seduta abbiamo l’onore ma anche il dispiacere di salutare il Maresciallo 

Pratesi che purtroppo abbandonerà il comando di Bibbiena. La parola al Sindaco”. 

Sindaco: “Abbiamo voluto fare un saluto, diciamo, semi-istituzionale, purtroppo siamo ancora in 

questa modalità …..speriamo prossimamente speriamo presto di poter tornare dal vivo tutti insieme, 

però dato che il Maresciallo Pratesi Roberto ci saluta nel senso che prenderà il nuovo incarico dal 

1°luglio, quindi fra pochi giorni e lascerà la nostra stazione di Bibbiena, purtroppo sottolineo 

purtroppo perché ha sempre fatto un grandissimo servizio ovviamente è qua da tanti anni e per tutti noi 

è un dispiacere il fatto che lasci che questa stazione, però ovviamente con….di servizio andrà a 

prendere a portare il suo grande contributo su un altro territorio. È qui presente con noi insieme al 

Capitano Barbato che è qui con noi già da diverso tempo ormai anche lui ha svolto un servizio grande 

a questo territorio. Li saluterò, saluterò il Maresciallo e gli lascerò da parte di tutta l’Amministrazione 

questo riconoscimento che gli consegno che poi vado a leggere appunto per il grande lavoro che ha 

svolto. Al nostro Maresciallo Roberto Pratesi per il suo creato della comunità a favore dei cittadini per 

il suo spirito di collaborazione costruttiva e l’appoggio dato in ogni momento alle istituzioni anche nel 

periodo peggiore della crisi pandemica, con grande affetto e stima da parte di tutti noi un 

ringraziamento e un augurio di buon proseguimento. Bibbiena febbraio 2021 perché è stato……….. 

Maresciallo Pratesi: “Vi ringrazio innanzitutto e non nascondo una certa emozione. Sono stato qua 

tanti anni ho cercato di dare il meglio e spero di esserci riuscito, adesso il percorso militare mi porta 

altrove, non me l’aspettavo però come si dice al momento ….obbedisco, quindi obbedisco e vado dove 

devo andare perché devo continuare il mio percorso. Mi dispiace a malincuore ma andrò a fare altrove. 

Vi ringrazio ancora vivamente e spero di non essere stato ancora così noioso con tutti. Grazie e buona 

giornata”. 

Sindaco:” Non so se qualcun altro vuole intervenire per salutare Pratesi. Vai Gianni”. 

Capogruppo Galastri (Cittadini in Comune): “Ma lui sente? Volevo dire due parole, perché lo 

volevo ringraziare per tutto quello che è stato anche personalmente il nostro rapporto, quando lui si è 

prestato quando tutte le volte purtroppo l’ho dovuto chiamare per motivi di lavoro anche quando era in 

ferie, anche quando era notte, anche quando era Natale lui è sempre stato disponibile e sempre di una 

grandissima professionalità, siamo arrivati quasi personalmente ad un’amicizia, senza quasi perché è 

una persona corretta molto professionale ha fatto in questo territorio ha dato lustro all’Arma dei 

Carabinieri, mi dispiace che vada via, e credo che il sentimento che ho io sia quello un po’ di tutti. 

Grazie e spero comunque di rimanere in contatto, so che vai ad Arezzo, ci si rivedrà spero di rivederti 

quassù”. 

Maresciallo Pratesi: “ Grazie per le belle parole. La brutta notizia che ……….a Bibbiena, quindi vi 

controllerò lo stesso”. 

Vicesegretario Michelini: “ Vorrei salutarlo anch’io. Sono, guarda caso il Comandante della Polizia 

Municipale, e lo ringrazio perché abbiamo sempre collaborato in maniera eccellente, senza 

risparmiarci, diciamo, le cortesie reciproche dovute fra istituzioni ma anche oltre, anche perché 

abbiamo figli coetanei che si conoscono che sono amici quindi mi dispiace tantissimo vederlo andare 

via, anche se poi alla fine rimarrà qui  con noi sarà sempre nostro cittadino e spero che si comporti da 

cittadini modello e che non chiami troppo spesso. Va bene? Un augurio e arrivederci”. 

Maresciallo Pratesi:” Sarò il meno noioso possibile”. 

Consigliere Righini (Bene Comune):” Un saluto personale, sottolineando il fatto che ci siamo 

conosciuti in Consiglio comunale tanti anni che eri appena arrivato e ci salutiamo qui, consola il fatto 

che comunque rimani a Bibbiena”. 



 

 

Consigliere Tafi (Cittadini in Comune):” Mi associo anch’io ai saluti. Anch’io ho avuto modo di 

conoscerlo per motivi di lavoro, ma stasera o è emozionato ma è troppo silenzioso. Buon lavoro e 

buon proseguimento”. 

Sindaco:” Bene! Di nuovo grazie a tutti grazie al Maresciallo Roberto Pratesi, perché prima di tutto è 

credo di poterlo dire da parte di tutti è una persona con la P maiuscola, quindi gli abbiamo, credo, 

spero che lui lo confermi, portato sempre il rispetto in primis da cittadini ma soprattutto lui ha sempre 

portato il rispetto a tutti, quindi penso che sia la prima cosa soprattutto quando si riveste una carica 

importante. Grazie per questo per la professionalità, serietà, dimostrata da sempre a grazie anche al 

Capitano Barbato che spero, gli lascio la parola se vuol fare un saluto, e spero  che anche più il più 

tardi possibile in realtà, di dargli un riconoscimento tale con lavoro che sta facendo sarà così”. 

Maresciallo Pratesi:” Grazie per le belle parole”. 

Capitano Barbato:” Un brevissimo saluto giusto per salutare a tutti voi che state partecipando a 

questo importante atto pubblico e di cura della comunità, Roberto semplicemente ha fatto questo nel 

corso degli anni, non volevo dire nulla perché di fatto prima mentre le idee così una dietro l’altra il 

momento è anche per me piuttosto difficile, come uomo come professionista, come   persona  … 

arrivata a Bibbiena quant’è ormai 2 anni fa e si avvia appunto per il terzo anno, praticamente mi 

aspettavo di finire con Roberto ma bisogna purtroppo dare esecuzione a un disegno strategico 

dell’Amministrazione che speriamo porti i suoi frutti un po’ in controtendenza rispetto a quello che 

siamo abituati tutti quanti da un ò di tempo, a vedere la presenza stabile di un Comandante di stazione 

a differenza di un Comandante di compagnia sui territori ma hanno deciso in questa maniera e 

speriamo porti questa decisione di altissimo livello strategico i suoi frutti. Caro Roberto te lo dico 

davanti al Consiglio comunale, c' è un tempo per seminare e uno per raccogliere, c’è un tempo per 

lanciare i sassi e un tempo per prenderli, un tempo per gioire e un tempo per piangere, Roberto ha 

seminato bene con saggezza contadina e scaltrezza urbana, direi, noi osserviamo semplicemente 

questo esempio di tempo, donato, condiviso messo  a frutto che ci ha donato e che rimane nel solco 

dell’amicizia, che comunque ognuno di noi aldilà della professione, dei ruoli istituzionali ha condiviso 

con il Luogotenente, Maresciallo, per tutti, Pratesi. Ci sono tanti giovani in Consiglio comunale, 

giovani come me, Filippo stesso, Martina, i bambini di Bibbiena ricordano il Maresciallo Pratesi, 

perché 20 anni sono una generazione. Vi ringrazio per la stima che anche oggi per il saluto per il 

Roberto avete dimostrato nei confronti dell’arma dei Carabinieri, speriamo sempre di attendere le 

aspettative vostre e della comunità in genere. Grazie e buon lavoro a tutti” . 

Sindaco:” Grazie mille davvero di cure di nuovo al Capitano Barbato e al Maresciallo Pratesi. Li 

salutiamo”. 

Presidente Andreani: ”Riprendiamo il Consiglio comunale con le comunicazioni. Sindaco”. 

Sindaco: ”Sempre nell’ambito delle comunicazioni una comunicazione importante da dare a tutto il 

Consiglio, di prendere atto di questa approvazione del Pef Tari, quindi il piano economico finanziario 

della nettezza urbana è stato approvato nell’ultima assemblea  dei soci dell’Ato, ambito territoriale 

ottimale Toscana Sud, è stato approvato circa una settimana fa in realtà nella prima convocazione d 

questa assemblea era stato bocciato anche con nostro voto contrario che poi si è ripetuto anche 

nell’assemblea successiva, mentre nella seconda convocazione il Pef è stato comunque approvato con 

la minoranza delle teste, diciamo così, ma con la maggioranza  delle quote perché purtroppo come 

sappiano da anni l’Ato Toscana Sud è un ambito che è fortemente ….e fortemente non equo perché ha 

di fatto 104 Comuni che ne fanno parte, 6 Comuni che hanno la maggioranza delle quote, cioè 6 

Comuni solamente 6 Comuni rappresentano il 51% di azioni, quindi se quei 6 Comuni si mettono 

insieme possono come dire non ascoltare e comunque prendere decisioni a discapito degli altri 98 che 

sarebbero contro a quelle decisioni. Quindi di fatto possiamo dire  è successo anche per il Pef 2021, 

perché è un Pef del quale per il quale abbiamo manifestato la nostra forte contrarietà insieme a 

tantissimi altri comuni della Toscana Sud Est perché ….vede nuovamente come era stato fatto un 

aumento di tariffa perché questo? Perché di conseguenza del nuovo piano Arera, Arera lo sappiamo 

dall’anno scorso abbiamo imparato a conoscerla, aimé, è un’autorità nazionale che regola di fatto 

…..rifiuti e Arera ha detto che ormai da un anno che quest’anno andava in applicazione il nuovo 

metodo tariffario per applicare il Pef, che cosa dice? È un metodo che non si deve più considerare per 

il calcolo il costo standard quello messo a gara nel 2013 ma bisogna considerare il costo effettivo 

quindi quanto effettivamente Sei Toscana spende per fare la gestione dei rifiuti questo deve essere 

messo in tariffa, questo concetto potrebbe essere anche favorevole se ci fosse una società efficiente 



 

 

che crea degli utili che significa di fatto avere un risparmio dei costi …..in realtà Sei Toscana chiude il 

bilancio in perdita di 10.000.000  ormai da 10 anni e quindi applicando queste tariffe significa che noi 

dobbiamo per forza coprire tutti i costi ovvero anche la perdita e questo significa un aumento di circa 

8.000.000 € di Pef complessivo di Toscana Sud, per quest’anno poi staremo vedere i prossimi anni 

perché chiaramente se Sei Toscana il prossimo anno aumenta i costi oppure i rifiuti dei rifiuti 

aumentassero i costi di conferimento si ribalterebbe pari pari questo costo sui Pef comunali, è evidente 

che questo sistema è un sistema che non può funzionare, è un sistema incredibile, mi sentirei dire 

vergognoso perché di fatto da in mano la discrezionalità dei Pef non più ai singoli Consigli comunali, 

ricordo sarebbero per costituzione l’unico ente, l’unico luogo che ha il compito che ha il ruolo che ha  

l’onere l’onore  per approvare quei Pef e quindi le tasse come la nettezza urbana, in realtà in questo 

modo viene approvato dall’Ato quindi è …..il suo ruolo il Consiglio comunale e l’Ato come ho detto, 

anche se nel nostro caso  noi siamo contrari a quel Pef come la maggior parte dei comuni Toscana 

Sud, però è comunque è stato approvato anche con i nostri voti contrari quindi ci verrà a cascata anche 

addebitato appunto questi aumenti. Cosa possiamo fare? Certamente un ricorso che stiamo preparando 

insieme a decine di Comuni di Toscana Sud per dar contro a questo metodo tariffario. Andando sui 

numeri l’aumento che avremmo quest’anno che è più o meno in apri, in linea con gli aumenti di tutti 

gli altri comuni di Toscana Sud è di circa l’8%. Questo aumento a onor del vero , altrimenti sembra 

che sia un opinione mia, noi abbiamo anche scritto all’Ato Sud che tra l’altro abbiamo anche la fortuna 

di avere tecnici qui della zona, che lavorano in Ato e abbiamo proprio scritto un’email nero su bianco, 

che se volete la potete chiedere all’ufficio tributi, con la quale abbiamo chiesto i motivi dell’aumento 

di questi aumenti e la risposta che ci hanno dato è stata pari pari quella che vi ho raccontato perché 

l’Ato stessa nella persona dell’ingegnere Enzo Tacconi che è il responsabile dell’area tecnica risponde 

che gli aumenti riguardano il sistema impiantistico che è in sofferenza per problemi connessi alle varie 

discariche e sostanzialmente per l’istituzione della rivoluzione Arera in parte come da voi rilevato il 

metodo tariffario Arera prevede che vengano presi a riferimento i costi da bilancio consultivo 

dell’azienda e non più quelli del contratto di servizio, ….diversa modalità di calcolo viene un 

incremento importante per tutti i comuni che si aggira intorno all’8%, questa è la risposta nero su 

bianco di Ato, quindi conferma quello che ho detto. Per concludere, per fare un paragone banale 

magari più facile perché la materia è complessa, anch’io ci ho messo tanto, tanto tempo per entrarci, è 

come dire se la mensa scolastica, per fare un esempio vicino a noi, che noi abbiamo mandato a gara 

per un costo, dico una cifra che non è reale, mettiamo che abbiamo fatto un bando per la mensa 

scolastica di un costo al gestore che lo gestisce di 5€ a pasto, è come dire che due anni dopo questo 

gestore dice ma io in realtà, aveva vinto la gara per 5€ a pasto quindi lo sapeva, in realtà ne spendo 7 e 

il comune di Bibbiena me ne paga 7, no carissimo che io ho fatto una gara per 5€ usando dei prezzari 

regionali dati dalla legge, quindi io ti pago 5€ come detto in gara, in realtà qui succede proprio questo, 

Sei Toscana aveva vinto una gara con dei costi standard che sarebbero stati riconosciuti, a adesso per 

legge, è questo lo scandolo che un’autorità nazionale, riconosce il fatto che loro spendono di più per 

fare il servizio e dobbiamo riconoscerlo, io davvero credo che sia una barzelletta all’Italina è per 

questo che faremo ricorso è per questo  che non abbiamo votato il Pef e continueremo a dargli contro, 

in tutto questo chi che paga? Ovviamente pagano i cittadini, e mi sento di dire, e lo dirò anche in 

assemblea Ato, i cittadini dei Comuni dove non ci sono  le discariche e pagano di più anche per gli 

altri; è vero che chi ha la discarica come giustamente diceva in commissione …stamani ha un danno 

ambientale e se lo accolla, è vero verissimo è un disagio però gli viene ampliamente riconosciuto che 

quei comuni incassano 1.000.000€ all’anno proprio per pareggiare questo danno ambientale, è 

fortemente ingiusto che tutti gli altri comuni paghino anche questi aumenti che poi andranno a 

beneficiare proprio quelle discariche perché il costo più alto in Sei Toscana è il conferimento in 

impianto, su circa 150.000.000 di costi 101 se non erro è il conferimento in discarica dei rifiuti. Ecco il 

quadro se ci sono domande sono disponibile ad approfondire, poi all’ordine del giorno avremo 

l’approvazione delle tariffe”. 

Presidente Andreani:” Chi vuole la parola? Righini”. 

Consigliere Righini (Bene Comune):” È un’interrogazione, non sullo specifico. Avrei due 

interrogazioni e due comunicazioni se si va avanti. Nello specifico no. La prima è sullo stato delle 

trattive dei lavori della scuola d’infanzia di Bibbiena Stazione, l’altro è sul progetto dello smaltimento 

d’amianto domestico che doveva partire, ma mi sembra di aver capito che ancora non è partito capire a 

che punto è. Le comunicazioni lamentano la scarsa illuminazione nella piazza della Stazione, la piazza 



 

 

del treno e gli intonaci di San Lorenzo, che mi dicono, non sono fatti correttamente. Riferisco perché 

non sono entrata in merito delle comunicazioni”. 

Vicesindaco Caporali:” Buonasera a tutti. Allora per quanto riguarda Bibbiena stazione la scuola 

materna, rispetto a quanto abbiamo fatto la risposta, due Consigli comunali fa, non ci sono novità, 

novità rispetto alla trattativa, ma noi siamo andati avanti con la discussione con la ditta che ha eseguito 

i lavori, abbiamo fatto 2 anzi 3 incontri uno il giorno dopo il Consiglio comunale in cui avete avuto 

risposta e poi si sono seguiti altri 2 incontri per impostare al meglio questa trattiva, come sappiamo, 

cerchiamo in tutti i modi di risolvere anche bonariamente, quindi ad oggi la ditta ci deve comunicare 

gli abbiamo dato tempi stringenti, entro la prima decade di luglio su quelle che sono le nostre proposte 

che gli abbiamo fatto se saranno accettate o no, ovviamente nel caso negativo procederemo in altre 

maniere che abbiamo già individuato. Per quanto riguarda invece l’amianto è già stato attivato il 

servizio per un nucleo familiare, c’è stata una richiesta la settimana scorsa, se non vado errato, quindi 

ecco i kit a disposizione” 

Sindaco:” Non si sente. Gli si è un attimo surriscaldato il telefono, con questo caldo succede. 

Comunque i kit amianto è partito ne abbiamo già erogato uno, se così si può dire, una parte del costo 

viene pagata dall’Amministrazione comunale e l’altra parte è a carico del cittadino, sostanzialmente 

abbiamo fatto delle simulazioni al cittadini e gli verrà da pagare poche centinaia di euro, al massimo 

200€ - 300€ per il servizio, a seconda della quantità che ha da smaltire, quindi insomma è un bene un 

ben servizio, considerato che se si va a chiamare una ditta specializzata si spende cifre molto più 

importanti, comunque sia è attivo e utilizzabile chiamando il nostro servizio manutenzioni. Il tetto l’ha 

detto Matteo. Sull’intonaco di San Lorenzo accogliamo la segnalazione facciamo una verifica con 

l’ufficio lavori pubblici.” 

Presidente Andreani: ”Posso andare avanti? Qualcuno vuole la parola?” 

Consigliere Righini (Bene Comune):” L’illuminazione alla stazione”. 

Sindaco:” Illuminazione piazza Stazione, è questa la domanda? Anche questa la prendiamo come 

segnalazione, grazie mille, anche questa la facciamo controllare all’ufficio.” 

Presidente Andreani:” Bene! Vado avanti”. 

 
 

Si dà atto che il presente provvedimento è stato adottato nella seduta in modalità di 

videoconferenza; degli interventi di cui si fa menzione nel presente verbale, è stata effettuata 

registrazione della videoconferenza sulla piattaforma GoToMeeting. Il verbale viene 

pubblicato sulla pagina del sito ufficiale del Comune. 

Letto e sottoscritto.  

 

  IL PRESIDENTE 

    Andreani Nuria 
 

 

 

IL VICESEGRETARIO  COMUNALE 

Dr.ssa Enrica Michelini 

Sottoscritto con firma digitale ai 

sensi dell'art. 24 

del D.Lgs. 7/3/2005, n. 82 e s.m.i. 
 

 

Sottoscritto con firma digitale ai 

sensi dell'art. 24 

del D.Lgs. 7/3/2005, n. 82 e s.m.i. 
 

 




